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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO EXECUTIVO DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DO OESTE, REALIZADA NO DIA SEIS DE JANEIRO DE DOIS MIL E 
NOVE 

 
 

-----Aos seis dias do mês de Janeiro de dois mil e nove, pelas 17.30H, reuniu na sua sede em Caldas 

da Rainha, o Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste.----------------------------- 

-----Estiveram presentes os Senhores: Carlos Manuel da Cruz Lourenço, Presidente do Conselho 

Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste e Presidente da Câmara Municipal de Arruda 

dos Vinhos, os Vice Presidentes, José Manuel Dias Custódio e António Lopes Bogalho,  

Presidentes das Câmaras Municipais de Lourinhã e Sobral de Monte Agraço respectivamente.------- 

------Estiveram ainda presentes os senhores: Álvaro Joaquim Gomes Pedro, Luís Camilo Duarte, 

Aristides Lourenço Sécio, Dr. Fernando José da Costa, Dr. Telmo Henrique  Faria e Dr. António 

José Ferreira Sousa Correia Santos, Presidentes das Câmaras Municipais de Alenquer, Bombarral, 

Cadaval, Caldas da Rainha, Óbidos e Peniche.---------------------------------------------------------------- 

-----Estiveram  ainda presentes os senhores Carlos Bonifácio, Dra.Mafalda Tavares e Carlos 

Bernardes, Vice-Presidentes das Câmaras Municipais de Alcobaça, Nazaré e Torres Vedras.--------- 

----- O Conselho Executivo passou a apreciar os assuntos a seguir indicados, tendo as deliberações, 

quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, sido tomadas por unanimidade e 

votação nominal.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----Antes do inicio da reunião o Senhor Presidente do Conselho Executivo solicitou aos presentes 

que a ordem de trabalhos fosse alterada e se iniciasse pelo ponto 2., merecendo a concordância de 

todos os  presentes.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----DESIGNAÇÃO DOS REPRESENTANTES DOS MUNICÍPIOS NOS ORGÃOS DO 

PÓLO DE DESENVOLVIMENTO TURÍSTICO DO OESTE-----------------------------------------

-----O Senhor Presidente  informou os membros do Conselho, que o Dr. António Carneiro 

organizou uma lista para candidatura à Direcção da entidade Regional do Pólo de Desenvolvimento 

Turístico do Oeste. Nesse sentido encabeça uma lista em que o nº 2 é o ex-Presidente da Região 

Turismo Leiria/Fátima, Miguel Sousinha, o qual terá sido convidado no entendimento de adesão 

futura de Alcobaça e Nazaré àquele Pólo.----------------------------------------------------------------------
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-----Integram também a lista o técnico Superior de Turismo António Garcia e o empresário Nuno 

Garcia, pelo que foi por ele considerado de todo o interesse que, embora a título nominal, que a 

Comunidade Intermunicipal pudesse indicar um autarca para integrar a Direcção. O Proponente 

tinha já convidado também o senhor Carlos Manuel da Cruz Lourenço, que representa a Câmara 

Municipal de Arruda dos Vinhos na Assembleia daquela entidade para presidir à respectiva Mesa, 

já que, entendeu que estas situações permitirão reforçar a ligação entre o Turismo do Oeste e a sua 

Comunidade Intermunicipal. Nesta sequência o Senhor Presidente Carlos Lourenço propõe o nome 

do Vice-Presidente António Lopes Bogalho, tendo o senhor António José Ferreira Sousa Correia 

Santos, Presidente da Câmara Municipal de Peniche, apresentado a sua candidatura.-------------------

-----Colocado à consideração dos presentes e troca de impressões seguiram-se algumas 

intervenções.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ António Lopes Bogalho – referiu que ficou reconhecido por falarem no seu nome para o 

efeito, mas novos momentos estão no terreno, são momentos diferentes de todo este território que é 

o Oeste, não se exclue de o fazer, lembra que o colega da Câmara Municipal de Peniche na última 

reunião, referiu que estaria disponível, falou de algum peso do ponto de vista turístico, não estava à 

espera que o seu nome fosse equacionado, esta ligação e os nomes que foram indicados são uma 

mais valia para o trabalho que se pode fazer, deve  merecer da Associação uma atenção optimizada 

e espera que da Oeste CIM  haja uma interligação para que haja resultados, por ele não se opõe. No 

passado recente não se deu a atenção que a Região Turismo merecia, estão criadas as condições 

para que haja uma envolvência mais optimizada com os Municípios, haja reforço do trabalho, 

porque é necessário fazer mais.----------------------------------------------------------------------------------

------ Carlos Bonifácio – Referiu que uma nova realidade se está a viver as expectativas estão em 

alta irá haver uma relação mais forte com o Oeste.----------------------------------------------------------- 

------- Dr. Telmo Henrique Faria – Referiu que os primeiros tempos são de uma incerteza enorme 

em relação a esta questão do Pólo, não se tem definido quais os recursos financeiros que vão dotar, 

apenas se conhece a fórmula de atribuição do financiamento público, para funcionamento da 

estrutura, mas a tradição é de um financiamento escasso, os financiamentos atribuídos dão para 

pagar a estrutura, chamando a atenção da nova direcção que vier a ser eleita,  abrir com muita 

determinação e com muita força, para isso terão que todos,  Comunidade Intermunicipal, de dar 

todo o contributo, terão que se envolver,  questão programática e recurso financeiro inicial.  
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Disponibiliza-se para prestar toda a a sua ajuda, cada um dará o seu melhor, o peso dos municípios 

pode fazer a diferença. Se existe a disponibilidade do Pólo do Oeste do querer e o desejo que a 

Comunidade Intermunicipal esteja, não é certamente para estar do ponto de vista simbólico, é para 

ser suportada e sentir o suporte dos Presidentes de Câmara, da sua capacidade e força política de 

lutar em prol da Região. Referiu ainda que tendo uma relação com os investidores que trabalham no 

seu concelho, as perspectivas para 2009 não são muito animadoras, terá que haver criatividade, 

serem capazes de inventar, de criar coisas que despertem a atenção para o Oeste e para a 

importância do Turismo do Oeste. Chama ainda a atenção dos colegas, que embora não fazendo, 

nem desejando fazer parte dos órgãos, colocar-se numa posição de maior proximidade e contributo 

para que possa funcionar. A Região Oeste tem um enorme património e deve ser respeitado por 

isso, nasceu uma coisa nova que tem que se afirmar, gostaria que as pessoas do sector olhassem 

muito para o Pólo como uma estrutura agressiva, é preciso lutar por dinheiros públicos e fazer uma 

engenharia de cativar alguns privados que tenham recursos, que pondo dinheiro numa estrutura 

comum tirem daí também os seus benefícios, esse trabalho é importantíssimo e  o Presidente da 

Comunidade Intermunicipal deveria transmitir, se for esse o caso, de sentirmos que esse é o 

caminho,  maior apoio,  maior disponibilidade e maior intervenção na definição programática nas 

grandes questões que têm pela frente.--------------------------------------------------------------------------- 

------ José Manuel Dias Custódio – Concorda com a intervenção do colega de Óbidos, até porque o 

Turismo a nível da Região vai ter que ser dinamizado, haver criatividade e a relação entre o Pólo e 

a Comunidade Intermunicipal tem que ser uma relação franca e unir esforços para que se consiga 

um Oeste melhor,  a lista deve ter um autarca e pessoas com experiência como foi dito, o colega 

António Bogalho já fazia parte é Vice-Presidente da OesteCIM e está de acordo que seja o 

representante no Pólo Turistico, mas os autarcas devem olhar para o Pólo como seu e não só para os 

que lá estão, a Região de Turismo tem sido vista como estranha, se assim for não se vai a lado 

nenhum.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Carlos Manuel Cruz Lourenço – referiu que o Dr. Fernando Costa ainda não chegou, embora 

sobre este assunto ele tenha dito na última reunião, que deveria ser o Presidente  a decidir o que 

achasse por bem----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Foram de seguida colocadas as duas listas à votação,  resultando o seguinte:------------------------ 

-António Lopes Bogalho – 7 votos ----------------------------------------------------------------------------- 
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-António José Ferreira Sousa Correia Santos – 2 votos ------------------------------------------------------

-Votos Nulos – 2 -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Os Órgãos do Pólo de Desenvolvimento Turístico do Oeste ficam assim constituídos:------------

-Carlos Manuel Cruz Lourenço – Presidente da Assembleia Geral-----------------------------------------

-António Lopes Bogalho – Vogal de  Direcção ---------------------------------------------------------------

-----INFORMAÇÕES--------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Senhor Presidente informou que a reunião no Ministério do Ambiente, com todos os 

Senhores Presidentes se realizará dia 13 de Janeiro pelas 12 Horas, sobre a situação Resioeste/ 

Fusão com Valorsul. A CIM irá enviar ofício a todos os Municípios e comunicar à Secretaria de 

Estado a confirmação das presenças, na referida reunião---------------------------------------------------- 

------Correspondência--------------------------------------------------------------------------------------------

------ A Secretária Executiva informou os presentes que se enviou para os senhores Presidentes o 

parecer da ANMP, relativamente à participação dos eleitos  locais das Câmaras Municipais e das 

Assembleias Municipais nas reuniões dos órgãos das Comunidades  Intermunicipais.------------------

-----Ofício nº 1049/2008 datado de 23 de Dezembro de 2008, da ANMP, anexando lista 

relativamente aos representantes dos Municípios no Conselho da Região Hidrográfica da ARH.-----

----Tomado conhecimento.--------------------------------------------------------------------------------------- 

---Ofício da Trevoeste referência 84/08 datado de 22 de Dezembro, dando conhecimento  da 

situação da realização do capital social por cada um dos accionistas, relativamente à situação actual 

do Capital Social da Trevoeste SA.------------------------------------------------------------------------------

----Ofício da Pisoeste,EIM nº  1124, datado de 19 de Dezembro,  enviando  listagem do montante 

em dívida, reportado a dia 17 de Dezembro de 2008.---------------------------------------------------------

------Ofício da Câmara M.Torres Vedras nº 19640, datado de 26 de Dezembro de 2008, dando 

conhecimento do ofício enviado à Comissão de Coordenação Regional do Centro sobre o Ciclo 

Urbano da Água.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ofício da Lispolis, refª CS200/2008 datado de 29.12.2008, convocando a AMO para a 

Assembleia Geral que se realiza no próximo dia 22 de Janeiro, pelas 10.30 H na sede da Lispolis. 

Tomado conhecimento.-------------------------------------------------------------------------------------------

----E-mail da Câmara Municipal do Cadaval de 30 de Dezembro, relativamente ao pedido de 

reunião da APETRO- Associação Portuguesa  de Empresa Petrolíferas, com todos os Municípios 
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no sentido de sensibilizar os Municípios do Região, com vista à uniformização de procedimentos 

no que toca ao licenciamento dos postos de GPL. Tendo em conta o interesse do assunto a reunião 

deverá ser agendada para finais de Janeiro.-------------------------------------------------------------------- 

-------Subvenção Global.-----------------------------------------------------------------------------------------

-------A Secretária Executiva  informou os presentes  que chegou hoje por e-mail uma convocatória 

para a reunião dia 12 de Janeiro, pelas 14.30 H. na CCDR relativamente à Operacionalização da 

contratualização com os seguintes pontos:--------------------------------------------------------------------- 

-Ponto 1 – Ponto de situação da constituição da CIM e respectiva Unidade Directiva.------------------

-Ponto 2 – Equipamentos e instalações: requisitos.-----------------------------------------------------------

-Ponto 3 – Plano de formação da estrutura técnica da CIM--------------------------------------------------

-Ponto 4 – Apresentação e discussão de proposta de planos der abertura e avisos de concurso.--------

-Ponto 5 – Assistência Técnica-----------------------------------------------------------------------------------

-Ponto 6 – Informações -------------------------------------------------------------------------------------------

-----Mais informou que deverá estar presente na reunião um representante por CIM.-------------------

----- A Engª Ana Paula Neves informou ainda que relativamente às Águas, todos os Municípios 

previram investimentos na Subvenção Global para água e saneamento em baixa, o contrato de 

subvenção global refere que, caso os Municípios não venham a aderir ao modelo verticalizado, a 

subvenção Global será aumentada em conformidade. O caso da CIM é diferente, todos os 

Municípios puseram investimentos em baixa e alguns vão aderir às Águas do Oeste e aqueles 

investimentos têm que sair dali, a questão é o que se faz ao dinheiro, o que está previsto é aumentar 

a subvenção global caso sejam necessários mais investimentos de água em baixa, que sai do 

contratualizado.----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Dr. Fernando Costa entrou na sala tendo sido informado da alteração da ordem de trabalhos, 

tendo questionado o porquê da alteração, lamentando o sucedido.-----------------------------------------

-----O senhor Presidente Carlos Lourenço esclareceu da urgência em tratar do Ponto 2 da ordem de 

trabalhos com o Dr. António Carneiro, dado que as listas  teriam de ser assinadas e comunicadas 

ainda hoje, para as eleições que se irão realizar no próximo dia 9 de Janeiro.---------------------------- 

-----O Dr. Fernando Costa manifestou a sua discordância e indignação com todo o processo de 

elaboração das listas, tendo informado que a Vereadora Maria da Conceição, sendo Vice-Presidente 

há 10 anos, foi hoje convidada pelo Dr. António Carneiro para 1ª Suplente da lista, não lhe 
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parecendo correcta essa atitude, não concordando que integrem a lista dois elementos do mesmo 

concelho. Na Assembleia do Município de Caldas da Rainha irá apresentar protesto pela injustiça 

feita para com a senhora Vereadora Maria da Conceição em ter sido convidada para 1ª suplente. 

Referiu ainda que, embora não sendo candidato teria defendido a Vereadora para ficar na  lista, 

dado o seu atraso para a reunião, deixa apenas a sua posição sobre o processo.-------------------------- 

-----REGULAMENTO DE ORGANIZAÇÃO  DE FUNCIONAMENTO DOS SERVIÇOS-----

-----Foi distribuído a todos os presentes o Regulamento Orgânico da Comunidade Intermunicipal 

do Oeste, para apreciação.---------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------Periodicidade das Reuniões-------------------------------------------------------------------------------

------O Senhor Presidente informou que as reuniões do Conselho Executivo e Unidade de Gestão 

deverão ser mantidas nas últimas quintas-feiras de cada mês.----------------------------------------------- 

----PROPOSTA DE DESIGNAÇÃO DO ROC ------------------------------------------------------------

----- Foi presente a informação nº 09/02, datada de 6.1.09,  da Secretária Executiva, Engª Ana Paula 

Neves, propondo a abertura de procedimento “ajuste directo” prestação de serviços de auditoria às 

contas da Comunidade Intermunicipal do Oeste, conforme cópia anexa a esta acta (Doc. 1).---------- 

----- O Conselho Executivo deliberou aprovar.---------------------------------------------------------------- 

-----Prestação e serviços de auditoria externa às contas da AMO e dos Municípios associados 

de Arruda dos Vinhos, Cadaval, Lourinhã, Nazaré, Óbidos e Sobral de Monte Agraço---------- 

-----Foi presente a informação nº 08/170, datada de 16.12.09,  e dado que alguns municípios não 

mostraram interesse em dar continuidade ao contrato nº 2/2008 celebrado em 27.03.08, com a 

empresa  DFK & Associados Sociedade de Revisores Oficiais de Contas, conforme cópia apensa a 

esta acta. O Conselho Executivo deliberou que se procedesse à denúncia do contrato, deixando o 

mesmo de produzir  efeitos a partir de 28 de Fevereiro de 2009 (Doc. 2)--------------------------------- 

----OUTROS ASSUNTOS DE INTERESSE REGIONAL-----------------------------------------------

-----Fundo de Maneio--------------------------------------------------------------------------------------------

-----Foi presente a informação nº 09/01 datada de 5 de Janeiro, da assistente técnica, Maria de Jesus 

Manique, propondo a constituição dos Fundos de Maneio para o ano económico de 2009. O 

Conselho Executivo deliberou aprovar o referido.------------------------------------------------------------ 
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-----Assessoria Plano de Acção do Oeste e 4 Municípios da Lezíria do Tejo-------------------------

-----Tendo sido já efectuado o pagamento à empresa Augusto Mateus & Associados pela assessoria 

ao Programa de Acção do Oeste + 4 Municípios da Lezíria do Tejo, no âmbito das negociações 

com  o  Governo resultantes  da deslocalização do NAL para Alcochete, o  Conselho  Executivo 

deliberou que a Comunidade Intermunicipal solicite a parte correspondente de 1/16  avos do valor 

de € 67.200,00 (sessenta e sete mil e duzentos euros), a cada um dos quatro Municípios da Lezíria 

(Azambuja, Cartaxo, Rio Maior e Santarém)------------------------------------------------------------------ 

-----ENCERRAMENTO-----------------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, eram 20.45  horas, da qual,  para  constar, se 

lavrou a presente acta, que, para efeitos imediatos, foi totalmente aprovada em minuta no final da 

mesma, nos termos do nº 2 do artigo 12º dos Estatutos da Comunidade Intermunicipal do Oeste 

publicada no Diário da República, 2ª série, nº 235, de 4 de Dezembro de 2008, a qual vai ser 

assinada  pelo Presidente e Vice-Presidentes do Conselho Executivo.------------------------------------- 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


